
 

康乃狄克大學將變更薩克勒捐款的用途，後續有什麼影響？ 

 

駐波士頓辦事處教育組 

 

10 月某個下著小雨的週 3，布魯斯．梅爾（Bruce Mayer）下班

返家途中在無線電中聽聞，他即將失去研究資金。《高等教育紀事報》

和《美聯社》都已報導過這則新聞：康乃狄克大學（University of 

Connecticut）將來自雷蒙及貝佛莉．薩克勒的捐款中絕大多數未花費

的部分變更用途，改為投入成癮研究與教育。 

梅爾是康乃狄克大學的遺傳學暨基因體學教授，專門研究癌症的

細胞傳訊。將近 20 年來，他定期會收到薩克勒捐贈的研究基金。他

說金額平均每年大約是 25,000 美元，只要是實驗室所需，這筆資金

沒有限制用途。他說：「我瞭解政治情況，但很不幸的是，這對我的

實驗室絕對會帶來負面影響。」 

和全國各地的學術機構一樣，康乃狄克大學也為薩克勒家族捐款

的用途苦惱不已，由於薩克勒家族遭指控引發美國的鴉片類藥物成癮

問題並藉此獲利，目前訴案纏身。康乃狄克大學自 1985至 2014年收

受來自雷蒙及貝佛莉．薩克勒的捐款約達 4,500,000 美元，用於藝文

活動及與疼痛治療或成癮問題無關的科學研究。 

雖然雷蒙．薩克勒於 2017年逝世，貝佛莉也於今年 10月過世，

薩克勒家族的捐款並未中斷。本報十月與康乃狄克大學的捐款受益人

談話過後，校方宣布更改捐款用途的計畫。有人指出，捐贈款項的來

源若有道德問題，那這筆錢的最佳用途就是解決當初所製造的問題，

康乃狄克大學的計畫也符合這個原則。 

不過變更用途的執行過程張顯出，要洗刷捐款的爭議性來源實際

上有多棘手。捐款目前的受益人怎麼辦？他們有多少發表意見的權利，

是不是應該至少提前接獲通知？ 

 

「請勿花費」 

 

大學理事會的執行委員會於三月決議「要求大學董事會移除所有

機構、職稱、計畫中的薩克勒名號」，並建議將剩餘的薩克勒捐款用

於成癮防治計畫。理事會討論過校方是否應該徵詢目前捐款受益人的

同意。 



 

根據議事記錄，有些成員主張，理事會不能、也不應該在未取得

同意的情況下撤掉系所的資金；也有人主張，理事會有權提出這樣的

建議。擔任英文系教授的理事會成員維若妮卡．麥考斯基（Veronica 

Makowsky）指出：「我們代表學校發言，因此必須維護學校的道德倫

理操守。」 

三月的議事記錄顯示，校方人員與「約半數」的捐款受益人談過，

他們對於更改捐款用途並沒有表示異議。 

委員會主席海德利．費理克（Hedley C. Freake）表示，理事會決

定不要明確決定校方人員是否應該取得目前捐款受益人的同意。 

發言人麥克．恩萊特（Mike Enright）表示，大學領導階層同意

更改捐款用途是最好的選擇，其次是凍結資金。 

康乃狄克大學的領導階層正與薩克勒家族洽談，法律上校方須取

得捐款人的同意才能更改資金用途。 

校方作成決議將近一個月，有兩位捐款受益人表示沒有校方人員

告知他們資金即將終止。他們唯一收到的所謂的「通知」，就是例行

的財務報表旁有一小條註記：「請勿花費」。報表是在校方公開宣布更

改用途的數週之後寄出的。 

雖然理事會已做出決議，但研究罕見疾病的遺傳學家史東米．張

伯倫（Stormy J. Chamberlain）在電子郵件中表示：「沒有人叫我停止

使用『薩克勒副教授』的稱謂，校方對此沒有明確的指示。」梅爾說：

「好像所有人都不希望自己的話被記錄下來，這種情況很令人煩躁。」 

理事會委員會主席費理克表示，張伯倫和梅爾應該要有接獲通知。

康乃狄克大學基金會是該校的主要募款組織，基金會官員表示他們

「曾試圖與教員溝通，有沒有得到回覆就是另外一回事了。」 

兩位康乃狄克大學接受薩克勒捐款的受益人不願接受訪談，因此

未對校方宣布變更用途一事表示意見。湯瑪士．多德人權研究中心

（Thomas J. Dodd Research Center）主任格倫．米托瑪（Glenn Mitoma）

過去每年負責主持薩克勒系列講座。他並未回覆來電或郵件。 

安．德耶娃（Anne D’Alleva）是美術學院院長，薩克勒資助此學

院的駐校藝術家計畫並設立作曲獎項，德耶娃轉介發言人恩萊特接受

本報訪問。由於大學理事會於三月做成的決議允許薩克勒捐款資助

「對藥物成癮有助益的」藝術及人文計畫，因此米托瑪和德耶娃所負

責的機構可能不會喪失所有補助。但恩萊特未於本報截稿前證實此猜

測。 



 

張伯倫和梅爾都對學校的決定相當失望。梅爾表示薩克勒的捐款

能支持實驗室的癌症研究，「也是用於良善的用途」。 

張伯倫寫道：「如果捐款被用於沒有思考周全的計畫，只為了名

目好看，那就太可惜了。別忘了這筆錢是為了研究成果才發給我們這

些研究者。」她說她情願學校不再接受薩克勒的捐款，並撤除與該家

族相關的名稱，但不要更改資金的用途。 
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